

**PROTESTAS ANTE EL PP**

Miles de personas se concentran en Madrid, Barcelona y Valencia para exigir la verdad al Gobierno

LA ESTRATEGIA

La OTAN realizó un simulacro de ataque de Al Qaeda con 200 víctimas, un día antes de la masacre de Madrid

LA REACCION INTERNACIONAL

Blair asegura que la batalla no ha hecho más que empezar mientras Vitorino pide una respuesta global

LA INVESTIGACION

La Policía detiene a tres marroquíes y dos indios relacionados con la masacre de Madrid

Viene de primera página

No obstante, el ministro del Interior subrayó ayer en su comparecencia de las 20.15 horas que aún no se podía descartar por completo la participación de ETA en estos hechos y que los investigadores aún mantienen abierta esa línea de trabajo. Aseguró que alguno de los cinco detenidos tiene relación con grupos extremistas radicales. No obstante, se mostró muy prudente a la hora de implicar directamente a los detenidos en la acción. Acebes declaró que, a la vista de las declaraciones, deberá ser el juez de la Audiencia Nacional que investiga estos hechos, Juan del Olmo, quien decida sobre la presunta implicación, directa o indirecta, de los detenidos en los atentados del pasado jueves que provocaron la muerte de 200 personas y 1.500 heridos.

El ministro explicó que los detenidos están relacionados con «venta y falsificación» del teléfono móvil localizado por agentes de la Policía Nacional de la comisaría de Vallecas en la estación de El Pozo, uno de las estaciones de cercanías donde se produjo una de las explosiones. Tras el atentado, agentes recogieron en la zona restos que podrían servir a los investigadores. Entre ellos había una bolsa en cuyo interior había más de 10 kilos de dinamita, con un detonador y un móvil, marca Triumph, que estaba manipulado como temporizador.

Precisamente este teléfono y su tarjeta de prepago han sido la clave para realizar estas primeras detenciones. Estas se han registrado en varias zonas de Madrid, una de ellas en el populoso barrio de Lavapiés, una zona de la capital donde la colonia marroquí tiene una amplia presencia.



El ministro del Interior, Angel Acebes, ayer, tras comparecer ante los medios de comunicación. / JAVI MARTINEZ

«Habrà más, si Dios quiere»

Las identidades

Por su parte, el Gobierno de Marruecos facilitó ayer las identidades de sus súbditos detenidos en Madrid. Jamal Zougam, nacido en Tánger el 5 de octubre de 1973; Mohamed Bekkali, nacido el 5 de junio de 1972 en Tetuán y de profesión mecánico; y Mohamed Cahoui, nacido el 26 de junio de 1969 en Tánger, que trabaja como obrero.

Además, los españoles de origen indio a los que se ha interrogado están en Barcelona, donde residen. Durante la tarde de ayer, efectivos de la Comisaría General de Información practicaron registros en varias viviendas de Madrid.

En la segunda rueda de prensa que celebró ayer, Acebes señaló que algunos de los detenidos podría

Pasada la medianoche, el ministro del Interior compareció de nuevo e informó de la existencia de un vídeo en el que «un portavoz militar de Al Qaeda en Europa», que se identifica como Abu Dujan Al Afgani, reivindica la autoría de la masacre de Madrid para la organización dirigida por Osama bin Laden.

Acebes explicó que a las 19.40 horas de ayer, Telemadrid informó a la Policía de la llamada de un hombre con acento árabe que anunciaba que había depositado un vídeo en una papele-

ra entre el tanatorio de la M-30 y la mezquita. Las fuerzas de seguridad la localizaron poco después, tras comprobar que no se trataba de una trampa.

En la cinta aparece un hombre, «vestido de árabe», según el ministro, que atribuye los atentados a Al Qaeda. Según la traducción facilitada por Interior, el presunto colaborador de Al Qaeda asegura: «Declaramos nuestra responsabilidad de lo que ha ocurrido en Madrid, justo dos años y medio después de los atentados de Nueva

York y Washington. Es una respuesta a vuestra colaboración con los criminales Bush y sus aliados. Esto es como respuesta a los crímenes que habéis causado en el mundo y en concreto en Irak y en Afganistán y habrá más, si Dios quiere. Vosotros queréis la paz y nosotros la muerte, lo que da un ejemplo de lo que dijo el profeta Mahoma, si no paráis vuestras injusticias, la sangre irá más a más y estos atentados son muy poco con lo que podrá ocurrir con lo que llamáis terrorismo».

El comunicante finaliza: «Esto es un aviso del portavoz militar de Al Qaeda en Europa».

Acebes explicó que los servicios de información y de inteligencia estaban tratando de verificar la autenticidad del mensaje. El ministro explicó que en España no existen datos sobre Abu Dujan Al Afgani. Contactados los servicios de inteligencia europeos, entre ellos el británico, ninguno tiene datos ni constancia de la existencia de este «portavoz militar de Al Qaeda en Europa», afirmó Acebes.

estar relacionados con grupos radicales marroquíes. Adelantó también la posibilidad de que al menos uno de los cinco detenidos, un marroquí, podría tener relación directa o indirecta con los autores del atentado integrista perpetrado en Casablanca (Marruecos) el 16 de mayo de 2003.

En aquella ocasión la actuación de los radicales provocó la muerte de 44 personas, entre ellas cuatro españoles. En la acción actuaron 12 terroristas suicidas.

El ministro compareció acompañado por el secretario de Estado de Seguridad, Ignacio Astarloa, y el director general de la Policía, Agustín Díaz de Mera, así como el subdirector general Operativo del Cuerpo que ha practicado las detenciones, Pedro Díaz-Pintado.

En cuanto a si estas detenciones suponen que la Policía descarta ya la línea de investigación que apunta a la banda terrorista ETA, Acebes contestó que no, que esa vía aún quedaba abierta. Explicó que la Policía va a seguir trabajando todas las vías. «Hay una línea de investigación muy buena y por esa se está avanzando, pero no se renuncia a ninguna otra, ni conexiones, ni colaboraciones, veremos a donde nos lleva esta vía», explicó.

Acebes aseguró que, inicialmente, la línea de investigación se centró en ETA, pero cuando apareció la furgoneta en el aparcamiento cercano a la estación de Alcalá con la cinta en árabe, se abrieron otras hipótesis de trabajo encaminadas a esclarecer si la autoría correspondía a grupos árabes radicales.

Una delegación de altos responsables de seguridad marroquíes viajará hoy a Madrid para «asegurarse de la identidad de los marroquíes presuntamente implicados en los atentados», según informó la agencia oficial marroquí MAP.

Los investigadores tienen claro que los autores materiales de los crímenes, que cifran en más de una decena, han sido adiestrados militarmente. Se basan en la precisión con que colocaron las 12 bolsas con explosivos. También destacan el corto espacio de tiempo en que se produjeron las explosiones, apenas cuatro minutos.

Algunos expertos policiales consideran que la furgoneta localizada en Alcalá fue abandonada allí por los autores de los crímenes con la intención de que fuera localizada. Estos expertos sospechan que es la «firma del autor». Es decir, en el interior del vehículo había restos de explosivo y detonadores similares a los de los atentados. Además, había ropa que está siendo analizada.